

Informaciones de anoche

INSTANTANEAS

¿Es cierto que un toro ha matado a Granero?

Ha muerto Granero. Un toro de Veragua lo ha matado. La tauromaquia está de luto. España espera ávidamente la información periodística que con detalles precisos concrete un dolor, satisfaga una curiosidad. Los hilos telegráficos y telefónicos vibraron ayer incansables, transmitiendo por toda la península la noticia trágica... Después de las siete de la tarde sabía España entera que Granero había muerto; la cogida mortal del joven diestro embargaba el ánimo; las conversaciones en la calle, en el café, en el círculo, eran una angustiosa interrogante:

—¿Es cierto que un toro ha matado a Granero?

—Sí, pues, sí, a Granero le ha matado un toro de Veragua,—habría motivos para contestar más indignados que doloridos.—Granero era un señor que cobraba siete mil pesetas por una faena de una hora y sabía que para ganárselas tenía que exponer algo. Y no exponía ni más ni menos que la vida, quizá no tan útil a la sociedad como la del abanico, que la tiene cogida de un tablón ocho horas diarias por diez y seis reales. ¡Muchos abanicos se rompen la crisma

contra las piedras del arroyo y la desgracia no produce otro eco que el del gemido de la viuda en el hospital y el del llanto de los hijos en el hospicio!

—¡Ha muerto Granero!

—Nos conmueve, nos entristece, nos conmueve la noticia por lo que tiene de acabamiento de una vida joven.

—Pero nos subleva que los corazones y aun los espíritus del pueblo se identifiquen, se aunan para llorar la pérdida de lo que naturalmente ha de perderse y que no trascienda más allá de la esfera de lo absurdo y lo morboso.

—Pero es que es raro y ha de estupefacionarnos que a un torero le mate un toro? No nos explicamos la existencia de la fiesta taurina sin aquella trágica facilidad, que le presta su emoción de bárbaro primitivismo.

—Así, pues, con la muerte de Granero no ha pasado más sino que se ha cumplido la fiesta nacional. Los que la aman y la sienten son los que en la plaza vecieran, increpan, insultan al diestro, que tiembla o que vacila, para que se arriñe. Los que hoy más lamentan la muerte del pobre Granero son los que hace poco pusieron en los cuernos de un miura a Varellón.

—¿A qué vienen entonces esos aspavientos, esas quejas, ese «cocardilear» característico de la afición?

—En el siglo XX todavía hay hombres que afrezcan a las multitudes el grandioso espectáculo de darse a las fieras. En el siglo XX todavía hay cesáras, guerras y cautivos. Y quizá hay cautivos, guerras y cesáras, porque demos al circo todo lo que dejamos de dar a otros no tan típicos, pero sí más provechosos y fecundos ideales.

Joaquín P. Madrigal.

Gobierno civil

Reglamento de toros

El gobernador civil ha dirigido un oficio al empresario de la plaza de toros de esta capital, en el que le recuerda el más exacto cumplimiento de lo que dispone el reglamento de las corridas de toros y novillos, en lo que afecta a la edad que ha de tener el ganado para la lidia.

Pasaportes

Se han expedido pasaportes para que puedan marchar a Francia a los vecinos de Puente Genil, Juan Campos López, Julio Moreno Melgar y Carlos Melgar Castillo.

Chofer

Ha solicitado autorización para conducir automóviles el vecino de Palma del Río don José Páez León.

Visitas

Esta mañana ha estado visitando al gobernador civil el comisario regio de Bellas Artes, don Enrique Romero de Torres, que marcha a Madrid y el concejal electo de este Ayuntamiento don Luis Martínez Navarro.

Sin noticias

Cuando esta mañana recibió el gobernador civil a los periodistas, les manifestó que no tenía noticias de interés que comunicáseles.

Se ha solucionado la huelga de Peñarroya

Ayer recibió el gobernador civil un telegrama del Gobierno en el cual se le daba cuenta de que la huelga de Peñarroya había quedado resuelta mediante una Real orden que el Rey firmó por la mañana. En dicha disposición se acepta el laudo del Comité Arbitral que se nombró al efecto, o sea que serán rebajados los jornales en un 15 por 100 en lugar del 25 que la empresa había acordado.

El laudo es obligatorio para patronos y obreros y en la Real orden se dispone, que se ordene a la empresa la inmediata renuncian de los trabajos sin que se ejerzan represalias con los obreros.

La empresa ha contestado al ministro del Trabajo que acata la Real orden por tratarse de un mandato del Gobierno, pero haciendo constar que le perjudica grandemente.

El Comité de huelga al tener conocimiento de la solución, acogió con gran júbilo la Real orden, pues consideran que han alcanzado un triunfo moral enorme, aunque el material sea muy relativo.

Ayer nos entrevistamos con el señor Fraile, secretario general del Sindicato minero, el cual nos manifestó que estaba muy satisfecho de la solución dada al conflicto. Agregó que hoy celebrarían un acto público para dar a conocer a los obreros la Real orden de solución y acordar la vuelta al trabajo, que se llevará a cabo, una vez que dicha disposición sea publicada en la «Gaceta de Madrid».

Nos manifestó que la R. O. dispone que la rebaja seguirá durante tres meses, y así para este valor las subsistencias se elevarán y el valor de las acciones aumentadas, se aumentarán asimismo los jornales; y si por el contrario las acciones y materias bajaran de precio, bajarán los jornales en la misma proporción. Si los precios de venta y acciones se mantienen como hasta aquí el laudo continuará rigiendo como en el primer caso.

Creese que mañana se reanudarán algunos trabajos.

El general Cavalcanti en Córdoba

Revista de las fuerzas de Sagunto.

Como ya hemos dicho, el general Cavalcanti llegó la noche del pasado sábado a esta capital, hospedándose en el Hotel Suizo.

El ilustre general estuvo ayer en Fernán Núñez, donde almorzó, invitado por un íntimo amigo suyo.

Esta mañana, el señor Cavalcanti estuvo visitando el cuartel de la Reina, donde fue recibido por su oficialidad.

Las tropas estaban formadas en los dormitorios y la guardia del principal le rindió los honores que le corresponden.

Acompañaban al general el gobernador militar de la plaza, el comandante de Estado Mayor señor Martín Prats, el ayudante del general señor Quere y otras jefes y oficiales.

El héroe de Tardiz y de Tiza fue cumplimentado por la oficialidad marchando seguidamente al cuartel de Artillería, donde también se le rindieron honores, siendo cumplimentado por la oficialidad del cuarto regimiento de Artillería.

Después marchó al cuartel de Alfonso XII, en cuyo amplio patio se encontraba formado el regimiento de Lanceros de Sagunto.

La guardia del principal le rindió los honores de ordenanza.

En el atrio del cuartel recibió al señor Cavalcanti el coronel del regimiento acompañado de varios jefes.

El general revisó las fuerzas, y acto seguido varias secciones en una pista construida al efecto, realizaron prácticas de esgrima, saltos, etc.

Seguidamente visitó el señor Cavalcanti las cuadras y demás dependencias del cuartel, quedando muy satisfecho del estado de instrucción en que se encuentra la tropa, así como de las condiciones en que se halla el cuartel.

El señor Cavalcanti fue obsequiado con un lunch en el cuartel de estandartes, reinando en el acto la mayor alegría y entusiasmo.

El general abandonó el cuartel cerca de una de la tarde, dirigiéndose al hotel donde se hospeda.

En el expresado de mañana marchará a Jerez de la Frontera, Sevilla y Badajoz, donde también visitará los cuarteles en que se alojan las fuerzas de Caballería.

La fiesta de ayer en San Rafael

Ayer se celebró la solemne fiesta que anualmente se verifica en la iglesia de San Rafael, en conmemoración por no haber ocurrido desgracias con motivo de la tormenta que descargó sobre nuestra capital, el día 7 de Mayo de 1755.

A las diez próximamente, salieron procesionalmente los cabildos catedral y municipal.

El cabildo catedral asistió en pleno, organizándose seguidamente la comitiva.

Primero iban los batidores a caballo, las cruces parroquiales, el cabildo catedral, el ayuntamiento bajo mazas, presidido por el alcalde señor Barrios Rejano y con asistencia de los concejales señores Suárez Veraola, Ruiz Martín, Luque Casares, Varo Repiso, Ruiz de Castañeda y el secretario de la Corporación don José Carretero Serrano. Cerraba la comitiva la banda municipal de música.

A las once llegó la procesión a San Rafael, celebrándose acto seguido la misa y después el sermón.

A esta fiesta religiosa asistieron numerosísimos fieles.

Terminó el acto a una menos cuarto de la tarde, llegando la comitiva a la catedral cerca de las dos.

AYER EN LA CARCEL

La Comunión de los presos

A las ocho de la mañana de ayer domingo, se celebró en la cárcel de esta capital el solemne acto de que los reclusos que se encuentran en la misma, cumplieran con el precepto pasqual.

A dicho acto asistieron una comisión de las señoras catequistas, visitadoras del expresado establecimiento, representación de la Comisión de Gobernación del Ayuntamiento, los concejales señores Ruiz Martín y Luque Casares, el canónigo don Francisco Bejarano en representación del Cabildo Catedral, el director de la cárcel don Luis Llorens, el médico don Celso Ortiz Mejías y representantes de la prensa local.

El capellán de dicho centro don Bernardo Baenica Turín, celebró el santo sacrificio de la Misa.

Daban guardia de honor al altar tres soldados del regimiento de la Reina.

Terminada la misa se administró la Comunión a los presos.

Después los invitados fueron espléndidamente obsequiados con un lunch, costeado por el abastecedor de la prisión don Recaredo Infante.

A los presos se les sirvió una comida extraordinaria, obsequiándose con vino y entregándosele treinta céntimos a cada uno de ellos, en virtud de que no se les pudo entregar una cajetilla de tabaco.

El fotógrafo señor Torres impresionó varias placas.

La banda municipal de música amenizó el acto.

Militares

Al Tercio

Se han alistado en el Bandero de enganche para ingresar en el tercio de Extranjeros, Silvestre Luque Ortega, Ricardo Uriarte Crespo y Joaquín Sillero Carretero.

Regreso del batallón de la Reina

El gobernador militar ha recibido un telegrama del capitán general de la región, comunicándole que el próximo día 11 embarcará en Melillo el batallón expedicionario del regimiento de infantería de la Reina, que regresa a esta capital después de haber intervenido en las operaciones que se han celebrado en nuestros territorios de Marruecos con motivo de los sucesos del pasado Julio.

Para recibir a las tropas existe un gran entusiasmo.

Tribunales

Juicios para mañana

Sección primera.—En esta Sección se verá mañana la causa seguida por el juzgado de Lucena, contra Casimiro Moreno y otro, por delito de robo. D. enterará a los procesados el letrado señor Calcerón.

En la Sección segunda continuará la vista del juicio que ha comenzado a celebrarse esta mañana.

Sentencias

La Sala primera de esta Audiencia ha condenado a la pena de dos meses y un día a Ana María Redondo, procesada en el juzgado de Cádiz, por el delito de hurto. Asimismo dicha Sala ha decretado la libertad de Miguel y Manuel Navajas, procesados por el mismo juzgado e igual causa.

La Sala segunda ha decretado también la libertad del procesado por el delito de lesiones en el juzgado de Fuente Osjuina, Fructuoso Amor Calero.

LA VOZ es el periódico de mayor circulación de Córdoba y su región.

Invitamos a nuestros lectores y anunciantes a presenciar nuestras grandes tiradas.

Toros en Madrid

(POR CORREO)
LA CUARTA DE ABONO

Un toro de Veragua coge y da muerte a Manuel Granero. Emoción indescribible

Comprendo, lector, que al leer las precedentes titulares sientas un escalofrío de dolor y que el interés por conocer cómo fué la desgraciada cogida del valiente y artista entre tantos toreros, te haga olvidar toda curiosidad por el resto de la corrida.

Fué en el quinto toro, de la ganadería del duque de Veragua. Llamábase «Poca Pena», (¡qué horrible sarcasmo!), cárdeno, bragado.

Apenas salió de los chiqueros advertimos que el toro sería de difícil lidia. Al revuelo de los capotes derrotaba con fiereza de modo peligrosísimo, haciendo extraños y rebuscando la tierra; todas las características del morlaco que si no coge a un lidiador únicamente ha de ser a trueque de que se le torce sin exposición alguna, despegándose de su cabeza y buscando todas las ventajas y habilidades, que no comprendemos san razonables y justas hasta que al omitirlas vemos sus fatales consecuencias.

«Poca Pena» recibió cuatro puyazos, propinando otras tantas caídas y matando un jaco.

En el primer tercio veroniquéo Granero con su arte y elegancia peculiares, arriándose más de lo que el bicho merecía y a la hora de matar cogió los trastos y después de una breve preparación hecha por Blanquet, tomó al morlaco junto a las tablas del tendido número dos, y citándole con la muleta en la mano derecha inició un pase por alto, irguiéndose con aquella figura tan artística y que tantas ovaciones valió al malogrado torero, los pies juntos y los brazos flexos.

Apenas pudimos darnos cuenta de lo que entonces ocurrió, cuando una exhalación fué emitida por el pecho y después de zarandearlo de modo aparatoso y desgarrador, derribó en tierra y allí ensañóse más la bestia buscando insaciable el cuerpo del torero.

Cuando elizados los espectadores todos nos incorporamos en nuestros asientos llevándonos las manos a la cara como queriendo desahogar aquella visión trágica que tanto nos recordaba la pequeña plaza de Talavera y Joséito muerto también por otro toro de la misma mansa inesperada y astúpida, digámoslo así.

De la mejilla derecha de Granero salía a torrentes la sangre, confundida con tegidos desgarrados, cubriéndole el rostro para venir a caer por su pecho hasta el suelo.

Han circulado mil versiones sobre quienes pudieran ser los que evitaran esta cogida y quienes contribuyeron involuntariamente a la magnitud de la desgracia.

Al ser emitido primeramente por el pecho cayó a tierra y varios guardias y empleados de la plaza que estaban entre barreras golpearon por fuera las tablas con objeto de distraer al toro. Hay quienes dicen que ello contribuyó a que al bicho se dañara más con su víctima en lugar de distraerlo pero lo cierto es que Granero fué recogido por segunda vez, recibiendo la herida mortal en la mejilla derecha de tremendas dimensiones.

El público en pie vociferaba trémulo de emoción lanzando una exclamación unánime ¡Pobre Granero, va muerto ya!

Muchas señoras y señores se desmayaron y todos las lágrimas asomaban en los ojos. A partir de este momento como la emoción embarga todos los pechos y no hay más ganas de fiesta, el público pide a gritos que se dé por suspendida la corrida, si bien hay una pequeña minoría que por lo visto no tenía bastante con la muerte del torero.

Arrojáronse al ruedo varios espectadores demandando con destemplados ademanes que suspendiera la presidencia la corrida. El presidente púsose en pie haciendo la acción de marcharse, pero esa minoría de que hablaba volvió a vociferar y a denostar a la presidencia, haciendo que vacilara en su decisión.

A oídos del presidente debió llegar en aquellos momentos que Granero había dejado de existir, pues sin esperar a más retiróse con sus asesores, dándose por terminada la lidia.

Marchamos a la enfermería a inquirir detalles y cerciorarnos de la gravedad de la cogida, pero los guardias de Seguridad acordaron los pasillos y puertas de acceso, impidiéndonos acercarnos.

Dando cabezas y atropellando a la gente conseguimos hacernos paso y llegar hasta la enfermería.

Allí la consigna es absoluta: no dejar entrar a nadie. A poco sale el sacerdote de la plaza que nos confirma la fatal noticia. Granero ha muerto después de cortísima agonía habiendo recibido la extremaunción «sub condicione».

Vemos venir hacia la enfermería a Marcial Lalanda y La Rosa con los ojos anegados en lágrimas que bracean para desahogar de algunos espectadores que les importunan con preguntas y exclamaciones.

Ambos vacilan; los que no tiemblan ante los toros, sienten ahogarse de emoción ante el lugar en que yace un compañero sin vida.

Varios periodistas y los banderilleros hacenles desistir de su empeño y finalmente no pasan a verle.

ESPADITA.

Un hombre muerto de repente

En un cortijo llamado La Alcañal, enclavado junto a Alcolea, ha ocurrido un desgraciado suceso.

A las seis de la mañana un pastor, que presta sus servicios en dicha finca, llamado Bernardo Cantarero Durán, salió a dar una vuelta por los alrededores de la casa, y en un rincón del jardín de la finca, vio a un hombre que estaba tendido en el suelo boca abajo.

Aproximóse a él, y cuál no sería su espanto, cuando vio que se trataba de un cadáver. Este es el del casero de la expresada finca, llamado Juan Gómez Lara de 62 años.

El pastor avisó al guarda del cercado llamado «Evaristo». Este vino a esta capital, poniendo el hecho en conocimiento del juzgado de instrucción, que se personeó en el indicado lugar ordenando el levantamiento de un cadáver, y su traslado al depósito judicial donde le ha sido practicada la autopsia.

Según ha declarado la familia de la víctima, este padecía frecuentes ataques al corazón y parece ser que esta ha sido la causa de su muerte.

La víctima vestía pantalón chaleco de pana, alpargatas.

Un joven mata a su novia, e intenta suicidarse

En el pueblo de Pedro Abad ha ocurrido un sangriento suceso.

El joven Francisco Ruiz López, de diez y nueve años, tenía constantes disgustos con su novia llamada Andrea Albin Jiménez, de diez y siete años.

Ayer tarde y como de costumbre fué a visitarla el Francisco, y sin que mediaran palabras, sacó una pistola, haciéndole dos disparos. Los proyectiles hicieron blanco en el pecho de la joven, causando la muerte en el acto.

El asesino se dio a la fuga y cuando había recorrido unos doscientos metros y en el sitio conocido por «Cataluelo», se hizo un disparo que solo le causó un fuerte ataque nervioso.

Después de curado, se le condujo a la cárcel, interviniéndosele la pistola, que es del calibre 12.

Solo vale una peseta

Nos dice nuestro compañero en la prensa, el director de «Patria Chica», Julio Baldomero Muñoz «Españita», que por un buen deseo, sin duda, del encargado de confeccionar su extraordinario, se ha puesto en la portada de éste que vale dos pesetas, cuando el propósito de «Españita» fué vender a peseta el ejemplar, como hizo todos los años, y así ha ordenado se venda en el presente. Y añade el popular periodista que, también, como en años anteriores, se regalarán los números de «Patria Chica» que no se hayan vendido para el próximo día 15, lo que es un alivio para los que sepan esperar.

La novillada de ayer

Gravísima cogida del banderillero Maera

La extensión que hemos tenido que dar a la información de la muerte del infatigable Granero, nos impide ocuparnos largamente de la novillada celebrada ayer.

La afición está de luto. Acaba de perder al único ídolo que le quedaba. Un toro de Veragua quitó ayer la vida en la plaza de Madrid a un hombre joven, en pleno triunfo. Con la muerte de Granero, la fiesta de toros queda reducida a una pantomima de circo. No nos quedan ya toreros, ni se visitamos ninguno que sea capaz de resucitar la afición, que con Granero, murió ayer.

Descansen en paz el desgraciado lidiador, que fué uno de los mejores y más completos que han lidiado las plazas de España.

La de aquí en Córdoba la tarde fué de tragedia. Un buey de carreta estuvo a punto de arrebatar la vida a un pobre banderillero, que no tiene en su disciplina, ni siquiera el afán de ganar dinero.

Con lo acaecido ayer en nuestro circo taurino, suponemos que tendrán bastante las autoridades para no autorizar corridas sin picadores, en las que se lidian bueyes de carreta, y en las que solo un empresario poco escrupuloso y nada humanitario, intenta hacer un negocio a costa de la sangre de unos cuantos desgraciados, y de la pasividad de un público como el de ayer, que con su protesta energética no evitó que la tragedia se consumara.

No hay derecho señor empresario, a tomar el pelo al público, en la forma descarada que ayer lo hizo. Los tres toros de la ganadería de Flores que se anunciaban, eran tres selemísimos mansos, con muchos kilos, muchos años, y alguno torseado en capeas. Que eso lo sabía el empresario, no hay que dudarlo siquiera. Esos toros estaban destinados al matadero, pero el señor Alvarez Gavilán, al verlos tan grandes se dijo: Esos tres pavos con muchos kilos, me los matan a mí en la plaza otros tantos desgraciados, que aspiran a ser conocidos del público y que no cobran ni siquiera para cubrir los gastos, que como dos de los matadores de ayer, tuvieron que venir desde Madrid. Y si los cogen, peor para ellos; que no se arriñen.

Al salir el primer buey a la plaza, el público protestó rudemente, y el gobernador, que se hallaba en un palco, ordenó que fuese retirado a los corrales. Pero el gobernador no pudo ordenar que los otros dos toros fuesen retirados, por la sencilla razón de que en las corridas no hay más que un toro soberano, y, por tanto, no podían ser sustituidos. Eso hay que evitarlo antes. No culpamos al gobernador, porque él se limita a autorizar una corrida que, de antemano, ha sido apreciada como buena por los veterinarios. Son éstos los que debieron informar a la autoridad, de que los toros par corrido sin picadores eran demasiado grandes, y no se hubiesen lidiado sin antes cortarles las puntas de los cuernos. Nada de esto se hizo y ocurrió lo que tenía que pasar. Uno de los mansos cogió al banderillero Maera, causándole una gravísima herida con la salida del intestino.

Si sobreviene la peritonitis—declan los doctores—la gravedad será tal que desconfiamos de su curación.

Y esto fué lo que ocurrió ayer en nuestro circo taurino, por la desamparación de unos, la incompetencia de otros y la buena fe de los más; y como estamos seguros de que no será la última vez, queda aquí nuestro comentario, para continuarlo en otra ocasión.

Los cuatro novillos de la ganadería de doña Enriqueta de la Goba (antes de Velasco Zapata), estuvieron bien presentados y dieron un magnífico juego.

Los toreros Luis Ojeda estuvo ayer, a ratos bien y a ratos mal, pero siempre valiente, demasiado valiente; ignorante en casi todas las ocasiones. Solo unas verónicas y unas gao-

Visita de inspección

El ilustrísimo señor director general de Primera Enseñanza, nuestro querido paisano don Manuel Enriquez Barrios, acompañado del culto y laborioso jefe de la Sección de Enseñanzas del Magisterio (Normales e Inspección), don Joaquín de Aguilera y Osorio, ha girado una detenida visita a las Escuelas normales de maestros y maestras de esta provincia, con objeto de estudiar personalmente las necesidades de ambos centros muy especialmente en lo que se refiere a los locales en que están instalados.

En ellos fueron recibidos tan queridos jefes por los respectivos directores y todo el personal docente de los mismos, quienes detalladamente le fueron exponiendo cuanto constituye las aspiraciones del profesorado en punto a conseguir mejoras para la enseñanza.

Durante toda la visita, en la que fueron acompañados por el delegado regio e inspectores de Primera Enseñanza, no cesaron de tratarse multitud de problemas pedagógicos, dando motivo a que pudiesen admirar todos los presentes el gran amor a Córdoba del señor Enriquez Barrios y el interés que demuestra por imponerse en todos ellos a fin de atender a su resolución.

Terminados los actos oficiales, de los que fueron nota saliente la extremada sencillez y verdadero cariño con que nuestro ilustre paisano acogió cuantas indicaciones le hicieron los profesores de ambos centros, se celebró una comida íntima en el Círculo de la Amistad, durante la cual el señor Enriquez fué detallando cuantas mejoras para la enseñanza tiene en estudio y principalmente las que a la provincia de Córdoba afectan, manifestando el señor Aguilera su decidido propósito de colaborar con él a su cargo de una manera eficaz a que tan hermosos proyectos sean realizados.

Importante robo de alhajas

Delación de los alhaceros.

Durante la madrugada y en el domicilio de don Andrés Galisteo Pérez, de Priego, se ha cometido un robo de alhajas, que asciende a la suma de sesenta y seis mil pesetas.

Los alhaceros, aprovechando que los dueños de la casa se encuentran en un viaje en una finca de su propiedad llamada «Ibarra», subieron por uno de los muros y haciendo un agujero en la pared, entraron en la casa, saqueando todos los muebles y enseres, llevándose todo cuanto contraron a su paso.

Fiesta ahora, se ha podido constatar que faltan las siguientes alhajas: Tres relojes de oro, un reloj de plata, tres sortijas de oro, un anillo de oro, un sortija de oro, dos sortijas de oro, dos cadenas de oro.

Los ladrones no han sido detenidos, guardia civil hace gestiones para averiguar a los autores del hecho y rescatar las robadas.

Sucesos y denuncias

Se ha dado cuenta al juzgado de instrucción de la denuncia que ha presentado en la Comisaría de Vigilancia don Carlos Rodríguez, por haber sido víctima de un robo de alhajas.

Queda detenido y preso en el cuartel del gobernador militar de la plaza de San Pedro de Alcántara don Carlos Rodríguez, por haber sido víctima de un robo de alhajas.

GRANERO

Manolo Granero, el joven diestro valenciano, uno de los más radiantes esperanzas de la torería, ha muerto en la plaza de Madrid.

Este mes de Mayo, el de los trágicos sucesos taurinos, más en el que el poderío de los toros alcanza el auge máximo y los toreros faltos de entrenamiento, han de luchar con un toro de desventaja, ya escribió el gran escritor taurino.

Espartero, José, cayeron en Mayo. Granero, a los veinte años, en pleno esplendor, mereció también la desdichada oportunidad de morir una vez más, cuando, en la sede de la tauronomía, cuando se inicia la temporada que se prolongará hasta el otoño.

Porque designio providencial el que la fiesta benéfica española vaya de quebrantando, José, el único, el diestro desaparecido en aquella fiesta benéfica de Talavera, abrió a los ojos contritos de la afición los horizontes de una realidad que nos muestra un arte sin matices, un arte que nos muestra esas suplantaciones, esas faltas de respeto, han tenido que ser consecuencia inevitable.

Granero era un torero que apuntaba la posibilidad de un ser, de una personalidad, que no podía ser, y actuando como tal, exigencia que lo fuera, tuvo que caer en esos momentos que lo mantuviesen, sin energías que lo asegurasen.

Manolo Granero, como otros muchos a quienes la pasión de los públicos les exalta y la ambición de ganar dinero les ciega, era un predestinado. Las ocho mil pesetas que merecieron Frascuelo, Lagartijo, Guerrita, que las conquistaron derribando mucha carne en calvario de doctorado y experiencia; las ocho mil pesetas las merecieron porque nacieron artistas y tuvo el valor y el talento necesarios para conservar, sin embargo, su propia juventud, impetuosa y generosa, lo llevó al suicidio...

no le mintió y buena prueba de ello ha sido su actuación en la fiesta. Ocupó la primera figura en la temporada anterior, puede decirse que el primer año de su alternativa, no distinguimos aquí si por esta o la otra causa. En la presente temporada fué base de élitel y trató en líneas generales lo que hablan de ser las corridas de esta temporada.

No creemos que haya dejado enemigos; por qué como compañero, al decir de ellos, siempre fué cariñoso y compasivo con todos. Aquí en Córdoba tenemos una prueba reciente de su compañerismo y deseos de evitar o aliviar accidentes.

Se solicitó su concilio para una fiesta benéfica en Febrero y después de verificar esta se prestó el mismo día a torrear otra a beneficio del pobre Cantimplas.

En las demás plazas y capitales en que se le pidió su concurso nunca lo negó. Su corta actuación torera está llena de triunfos y aclamaciones. En la actual plaza taurina deja el lugar preeminente; no sabemos si se ocupará o desaparecerá fiesta y baraja.

Descanse en paz, el pobre Granero.

Lo que pierde el arte de torrear

Granero, que no sin razón escaló en costoso tiempo la cumbre de la torería, ha dejado en sus filas un sensible vacío, difícil de llenar.

Granero representaba la más moderna y mas perfecta modalidad taurina: la que inició por manera tímida, sin concreción definitiva, el joven Lagartijo, la que intuitivamente practicó Belmonte y la que consagró científicamente José; este es: la línea y el temple para ejercerla en trazos los más bellos y armónicos.

Esta manera de torrear, que no fué ni con mucho la de los antiguos, que lo daban todo al valor sin cuidar de la elegancia y la emoción estética, es la que, desvanecido

Información telefónica

Sangre y arena.—La afición nacional de luto

(Agencia Mencheta) De Madrid

Madrid 8, 15 a 19. Parte facultativo de la horrosa cogida de Manuel Granero.—La muerte fué instantánea

Una abigarrada multitud esperaba conocer el parte facultativo de la horrosa cogida sufrida por el diestro Granero, si bien en su mayoría le daban por muerto desde el momento mismo en que presenciaron los derrotes del toro y sitio por donde el asta penetró.

Dice así el parte del doctor Minjers: «El diestro Manuel Granero sufrió una cornada en la región orbitaria con fractura al fondo de esta cavidad, siguiendo por la masa cerebral, atravesándola en toda su extensión, destruyéndole la masa encefálica, con fractura del hueso temporal, maxilar superior y malax con desgarro de todas sus partes blandas del pericraneo desde la órbita hasta la región mastoidea del mismo lado con vaciamiento del ojo derecho con salida de gran cantidad de masa encefálica, con la fractura del cráneo que hace comunicada esta cavidad con la laringe, siendo la tal lesión mortal de necesidad.»

Además el diestro había sufrido otra herida contusa de tres centímetros de extensión en el muslo derecho.

Emocionantes momentos en el público

Después de luchar con el toro para arrebatarle su presa fué recogido el diestro Granero y conducido rápidamente a la enfermería en estado presencioso, entre la emoción del público.

El público intenta linchar a Lalanda, debido a un error.—Defenición del agresor

El público ante la trágica noticia de la muerte del diestro Granero y debido a un falso rumor circulado de que el diestro Lalanda pretendía la continuación de la corrida, se arrojó al redondel en actitud hostil pretendiendo lincharlo, siendo pronto reatado por la fuerza pública, pero no obstante ello, un sujeto le dió un fuerte golpe en la cabeza, siendo acto seguido detenido el agresor por la guardia de seguridad.

Varios toreros confusonados

En la enfermería, debido a la enorme confusión producida por la cogida y muerte de Granero, ingresaron algunos toreros de las cuadrillas confusonados.

El tío de Granero intenta suicidarse.—José de Málaga le arrebata el revólver, dándole un tremendo bofetazo

El tío del diestro Granero, don Francisco Juliá, tuvo conocimiento de la tremenda desgracia ocurrida a su sobrino por dos monosabios que al salir de la enfermería no se recataron en decirle la verdad de lo sucedido.

Don Francisco Juliá, ante el inmenso dolor por que pasaba y presa de un fuerte acceso nervioso, enloquecido, sacó el revólver que llevaba apuntándose sobre la sien derecha para suicidarse, cosa que no pudo llevar a cabo debido a la rapidez con que el diestro José de Málaga se abrazó a él, consiguiendo, tras una desesperada lucha, arrebatarle el revólver, no sin antes haberle dado un fuerte mordisco para que el suicida soltara el arma.

La tía de Granero presintió el trágico fin de su sobrino

Una hermana de don Francisco Juliá que había acompañado a éste a la corte, momentos antes de comenzar la corrida desistió de asistir a la misma, por haber tenido el presentimiento de que a su sobrino Granero le había de ocurrir un serio percance.

A qué edad ha muerto Granero

El diestro Granero ha fallecido a los veinte años de edad, habiéndole cumplido el día cuatro de abril último.

Donde se hospedaba Granero

El diestro Granero se hospedaba con sus tíos los señores de Juliá, en casa del veterano periodista don Mariano Domingo, a quien estimaban y distinguían.

La tremenda cogida de Granero, origina gran confusión

Ante el trágico espectáculo de la tremenda cogida del diestro Granero, en los primeros momentos todo era confusión, sin que nadie hubiera tomado la dirección de lo que se iba a hacer, y a las personas más inmediatas de su familia, no se les había permitido el acceso a la plaza, y por lo tanto, nadie quería tomar iniciativas.

A pesar de ello, el representante de la empresa de Valencia, y sin haberlo consultado con sus representantes, por su cuenta y riesgo, y en nombre de la misma, se hizo cargo de cuantos gastos ocasionara la muerte de Granero y su traslado a Valencia.

El féretro adquirido, igual al de Joséito

En la Asociación de Pompas fúnebres se ha adquirido el féretro para el diestro Granero, que es de madera de caoba forrada de plata, idéntico al que se adquirió para Joséito.

El cadáver de Granero a la capilla de la plaza

Desde la enfermería, a primeras horas de la noche, fué trasladado el cadáver del malogrado diestro Granero a la capilla de la plaza, donde se había levantado un túmulo que comunicaba con la llamada sala de toreros, luciendo ocho hachones.

La mortaja

Al diestro Granero se le amortajó por sus compañeros los matadores Joséito de Málaga, Lalanda y Paço Madrid con traje negro.

Más de veinte mil personas desfilan por la capilla ardiente

A las once y media de la noche se permitió la entrada al público que esperaba en los alrededores de la plaza, pudiéndose calcular que han desfilado por ante el cadáver del infortunado matador Granero más de veinte mil personas de todas las clases sociales.

Mariano Benlliure, emocionado

Entre las primeras personas que desfilaron por la capilla ardiente, lo hizo el ilustre escultor don Mariano Benlliure, que quedó dolorosamente impresionado ante la tremenda cogida que ha costado la vida al espada Granero.

Reunión extraordinaria de la Asociación de toreros

Momentos después de conocerse la trágica noticia del fallecimiento del diestro Granero, se convocó por la Asociación de toreros a sesión extraordinaria para tomar acuerdos relacionados con el suceso.

Reunión del Montepío de toreros

Independientemente de la asociación de toreros se reunió en sesión extraordinaria el Montepío de los mismos, tomando acuerdos relacionados con la muerte de Granero.

Los acuerdos tomados por la Asociación y Montepío de los toreros

Los acuerdos tomados por la Asociación y Montepío de los toreros son los mismos que adoptaron cuando ocurrió la trágica muerte de Joséito.

Se acordó también una comisión de la misma velara el cadáver y se enviaron artísticas coronas y dar el pésame a la familia del desgraciado matador.

Acuerdos de la Sociedad de apoderados

Seguidamente de ser conocida la noticia de la muerte de Granero se reunió la Sociedad de apoderados, acordando enviar artísticas coronas y una comisión que velara el cadáver y diera el pésame a la familia.

Los familiares y cuadrilla de Granero no cesan de llorarle

Todos los familiares de Granero y personal de su cuadrilla no han cesado un solo momento de llorar ante su cadáver, sufriendo algunos fuertes crisis nerviosas, teniendo que ser auxiliados en la enfermería.

Los fotógrafos hacen varias instantáneas

Numerosos reportes de los diarios gráficos han hecho muchas instantáneas del cadáver de Granero y varios dibujantes han tomado muchos apuntes.

Una vez practicada la autopsia será trasladado a Valencia

Una vez que al diestro Granero le sea practicada la autopsia, será trasladado a la estación para su conducción a Valencia.

Granero quería agradar a la afición madrileña

Ayer mañana cuando llegó en el expreso el diestro Granero, éste conversó con algunos amigos y aficionados, a los cuales le hizo presente sus esperanzas y deseos de poder agradar en la corrida que iba a torrear a la afición madrileña.

Los doctores que harán la autopsia

Han sido designados para practicar la autopsia del infortunado diestro Granero, los doctores don Manuel Hernández y don Enrique Bedmar, cuya operación se llevará a cabo esta tarde.

El cadáver a Valencia

La empresa de toros de Valencia ha solicitado autorización y ha obtenido permiso para colocar el féretro en el expreso que conducirá el cadáver de Granero.

Las coronas

Las primeras coronas que se han recibido son las de la asociación y montepío de toreros, de los diestros Lalanda, Paço Madrid, La Rosa, Joséito de Málaga y otros muchos cuyos nombres se desconocen todavía.

Pésame de la empresa

La empresa, seguidamente, visitó al tío de Granero, dándole su pésame por el triste fin de su sobrino, rogándole que transmitiera su pesar a su padre, hermanos y demás familiares.

Ilusiones y propósitos de Granero

El representante de la empresa de Valencia nos ha referido que anteaer el diestro Manuel Granero le había manifestado que tenía el decidido propósito de poder torrear el mayor número posible de corridas en España, dando por terminada su temporada marchando a Méjico, donde tenía ventajas contratos, para regresar nuevamente a España con la esperanza de haber reunido treinta o cuarenta mil duros, al objeto de que su padre y hermana vivieran en una situación desahogada.

La temporada actual de Granero

El infortunado diestro Granero llevaba torreadas hasta el día de ayer, quince corridas.

Todo será igual a lo hecho por Joséito

Igual que se hizo para la conducción del cadáver del diestro Joséito se hará con el del desgraciado Granero, asistiendo todo el clero parroquial y muchas comisiones de todos los centros.

Blanquet explica la cogida

El banderillero de confianza de Granero, Blanquet, ha declarado que, a su juicio, el diestro Granero al ser derribado por el toro e inferirle la herida del muslo derecho y arrojado contra el estribo de la barrera perdió el sentido, por cuya causa no pudo defenderse de la acometividad de la fiera, que lo recogió y le empujó por la órbita del ojo derecho hasta vaciarlo, produciéndose la muerte instantánea.

Blanquet se refira de los toros

El popular e inteligente peón de brega y notable banderillero Blanquet, ha decidido, en vista de las dos tragedias que ha presenciado y que ha costado la vida a los diestros Joséito y Granero, retirarse definitivamente de los toros, emprendiendo negocios industriales con el escaso capital que ha reunido.

Un recuerdo para la hermana de Granero

Un íntimo amigo de Granero, don José García, que había llegado expreso a presenciar la corrida, al ocurrir la trágica cogida se arrojó al redondel, y al notario ya cadáver le cortó la coleta para entregársela a la hermana de Granero, como recuerdo.

Corridas que tenía contratadas

El diestro Granero tenía contratadas, hasta la fecha, ochenta y cinco corridas, de las que solo llevaba torreadas, sin las de ayer, quince.

El juzgado instruye diligencias

En los primeros momentos se constituyó el juzgado instructor practicando las primeras diligencias y ordenando la fuera practicada la autopsia, para después proceder a su embalsamamiento, como se había solicitado por la familia del diestro.

El apoderado de Granero

El verdadero apoderado del matador de toros Granero lo era el rico comerciante de Salamanca don Pedro Sánchez, auxiliado del conocido periodista don Antonio Fandos.

Hoy iba a asistir a una fiesta de reses

Hoy estaba invitado el diestro Granero para una fiesta de reses en Salamanca de la ganadería de los hermanos Taberneros, a la cual había ofrecido asistir.

Donde nació y sus aficiones

El matador de toros que tan trágico fin ha tenido llamábase Manuel Granero Valls; había nacido en Valencia en la calle del Traidor.

Sus aficiones predilectas era el violín, la literatura y la caza.

Las prendas que vestía

Granero vestía traje verde y oro viejo; en el pecho llevaba ocho medallas, las cuales recogió su íntimo amigo don José García para su entrega a la familia.

Un revistero coge una hombrera

Para el museo artístico de Corrochano un revistero se llevó una hombrera del traje que vestía Granero.

Lo que falta al traje

Al traje le hacían falta dos machos que se ignora donde hayan ido a parar, teniendo la taleguilla completamente destruada.

Llegan el padre y hermana

En el expreso de Valencia han llegado esta mañana el padre y hermana de Manuel Granero, siendo recibidos por numerosos amigos y por don Mariano Domingo, desahollándose una escena emocionante.

Más coronas y telegramas

Se han recibido numerosas coronas de todas las asociaciones de toreros y clubs taurinos.

También se han recibido coronas de la Asociación de Criadores de reses de Sevilla, de los hermanos Nacional, La Rosa, Pericho, las cuadrillas y de numerosos toreros de toda España.

La autopsia al cadáver

A las cuatro menos veinte se cerró la puerta de la plaza, prohibiéndose al numeroso gentío que esperaba ver el cadáver que lo hiciera, comenzándose acto seguido a practicarle la autopsia para proceder a su embalsamamiento.

Traslado del cadáver

A las seis de esta tarde ha comenzado a organizarse la comitiva para el traslado del cadáver del malogrado diestro Granero.

Además de los que asistirán procedentes de Valencia han llegado treinta y cinco socios del club Granero.

La Goya estuvo orando esta tarde en la capilla ardiente durante largo rato.

Se han impresionado varias cintas cinematográficas, originándose un pequeño incidente, pues los que velaban el cadáver se oponían a ello.

Se ha fijado el itinerario siguiente: Plaza de toros, calle de Alcalá, Puerta del Sol, calle Espoz y Mina, plaza del Angel a la estación de Atocha.

El clero llevará cruz alzada, detrás los matadores, banderilleros, picadores y la cuadrilla del diestro.

Las cintas serán llevadas: Retana por la empresa de Madrid, Carballeda por la de Valencia, Celita por el Montepío, el presidente del club Granero, un banderillero y un picador.

En la presidencia figuran el apoderado del diestro don Julio Pedro Sánchez y el de esta corte señor Serrano, el diputado a Cortes don Rafael Gómez, Marcial Lalanda, Farnesio por los picadores, y Linares por los banderilleros.

Por todas las calles y alrededores de la plaza hay estacionado un gentío inmenso. Continúan recibiendo coronas de toda España y muchos telegramas y telefonemas de pésame.

Noticias varias

La Reina Cristina, de visita

La Reina Cristina, acompañada de la duquesa de San Luis, marchó al hospital del Buen Suceso, donde visitó a los enfermos.

Nuevo gobernador

El presidente del Consejo de ministros señor Sánchez Guerra, nos ha manifestado que en su despacho con el Rey había puesto a la firma dos decretos: uno admitiendo la dimisión al gobernador civil de Sevilla señor Blasco Perales, y nombrando para sustituirle a don Fernando Sartorius y Diaz de Mendoza, vizconde de Priego, e hijo del exministro conde de San Luis.

De Gracia y Justicia

El ministro de Gracia y Justicia dijo que había recibido la visita del Nuncio y la de una comisión del Colegio de abogados, para solicitarle el indulto de los reos condenados por la Audiencia de Lérida, anunciando que el lunes pondría a la firma del Rey un decreto creando la inspección de los Tribunales, y que mañana facilitaría una lista de la firma puesta al Monarca sobre personal y otra acerca de las oposiciones a las secretarías de Audiencia.

Las fuerzas que se repatrian

Oficialmente se ha fijado por este orden la forma de efectuar la repatriación de las fuerzas expedicionarias y de la península.

Comenzando por la comandancia de Melilla en la siguiente proporción. Primero serán licenciados los soldados de cuota pertenecientes a los reemplazos de 1919-1920 que tengan cumplidos los respectivos plazos del servicio activo.

Incluyendo en los mismos a los que prestan sus servicios en las Baleares y Canarias y península.

Segundo. Los soldados de cuota que pertenezcan a dichos reemplazos y se encuentren en el ejército expedicionario serán repatriados a sus respectivos cuerpos y guarniciones de donde procedían, efectuándose su licenciamiento en la medida de lo posible según las exigencias de cada cuerpo.

Recepción de Ramón y Cajal

Ayer con gran solemnidad y bajo la presidencia del Rey se celebró en la academia de Ciencias, la entrega al sabio don Santiago Ramón y Cajal de las insignias de la medalla de Echeagaray.

El Rey discursó ensalzando la figura del homenajado, haciendo resaltar que con su voluntad y talento, ha sabido crear una verdadera escuela para engrandecimiento de la patria.



Manuel Granero, muerto ayer por un toro de Veragua en la plaza de Madrid

Pero los improvisados, los sin historia, los que en un destello pretenden perpetuar una vida de triunfos luminosos, o bien que retirarse con la amargura del fracaso o la verdad implacable hinca en ellos su aguijón mortal.

La muerte espantosa de Granero, clavado en la barrera, a una edad en que toda ambición es snobocrida por las ilusiones oscuras, es una dolorosa página sentimental que traducida a términos taurinos, marca y confirma una decadencia. Granero torero el más culto, y antes Joséito, torero el más torero, son dos pantalas del arte que al derribarse hacen temblar tambaleante al tinglado taurómico. Al mando del torero que culminó en Guerrita, continuó en Bomba y en Machuquito, y se remozó en Joséito, ha sucedido al mando del toro. El toro es el que impone los fueros del espectáculo, de la deserción, o del desapego... Y ya no queda casi nadie...

Es seguro que al interior de Granero, al malogrado, asistirá la afición con la dolorosa pena de ir a sepultar con un diestro que prometía, los grandes últimos de una fiesta que acaba.

Datos biográficos

Manolo Granero fué siempre modelo de actividad y simpatía. Sus padres le tenían gran predilección entre los hermanos por su simpatía de carácter y seriedad por su calma en sus primeros años.

Siempre demostró especial predilección por los señores Arles y le encantaba la música, su afición favorita, al extremo de que sus letras se compendieron en esta desahogada afición y le llevaron con gran constancia a los autores de sus días a estudiar música y llegar a ser lo que podemos llamar un aficionado virtuoso, valga la palabra, ya que en tiempos en que lo que se hacía con más gusto fué en aquellos en que se dedicó por completo al toro.

Se afirma al torero se manifestó en un momento en que anheloso de gloria y plenitud de afición, la fiesta de toros se hallaba en una época cumbre. Joséito y Belmonte eran en lo sublime, esculpiendo en la piedra en el arte de Montes.

Al dedicarse a los toros Granero, sabía que se iba a dedicar a un arte que se encuentra en condiciones para ello; su intuición

Belmonte, cuyo arte mixtificado borra su nativa personalidad, y acabado Joséito, continuaron Chicuelo y Granero, si bien con diferencia esencialísima.

El que un torero haya podido tener momentos de belleza artística no quiere decir que su toro le contenga siempre. Belmonte le alcanzó por intuición y Joséito por conocimiento. Y en los tres momentos del toro, parar, templar y mandar, tanto el uno como el otro introdujeron una innovación, dividiendo el tercer tiempo en mandar y recoger. Antes de templar hay que parar sin que este tiempo tenga valor artístico; lo difícil es templar después de haber parado, necesitando para ello de un gran valor consciente; este es el secreto por el que Chicuelo, siendo un torero artista no templó lo que debiera.

Granero, sin tener la salsa torera de Chicuelo daba a todos sus lances un temple más acabado, siendo todos ellos complementarios entre sí, así es que marcaba el lance, fijaba la línea, indicaba el viaje y tomaba el toro en el punto necesario, encaminando el toro a su voluntad, procurando evitar el mayor peligro y dando al grupo el grado máximo de armonía y belleza.

Una cosa es que al toro pase torreado como ocurre con muchos de los actuales astros y otra que le pase el torero; este es, que lo temple, lo domine y lo toree, como ocurría con Manuel Granero.

Las características esenciales de este diestro eran el pase natural y el pase por alto. El primero lo daba como debe ser, a muletta plana y con el brazo recto, ligando por un leve movimiento de muñeca para obligar al toro a que entre en suerte de nuevo sin ganar terreno manteniéndole en todo instante en aquel que conviene al torero. Así lo daban Belmonte y Joséito, asemejándose a este último en su ejecución Granero, existiendo, no obstante, entre ellos una diferencia esencial: Joséito cargaba más la suerte, Granero corría la mano con más suavidad y la línea era más pura y perfecta.

Muerto Granero, sin apretarse Belmonte, roto el encanto del niño prodigio Chicuelo, hoy por hoy no queda ninguno que siga la ruta marcada por aquel torero que se llamó Joséito, tocado seguramente por la divina gracia.

Informaciones de hoy 9

En el Ayuntamiento

La sesión de ayer tarde

A las seis en punto y bajo la presidencia del alcalde don Sebastián Barrios Rejano, se abrió la sesión.

Por el secretario, señor Carretero Serrano, se dio lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Seguidamente se dio cuenta de una moción de la comisión de Beneficencia, proponiendo que se conceda un expresivo voto de gracia al presidente de la misma, señor Ruiz de Castañeda, por la organización de un festival, cuyos productos destinó al mejoramiento de la asistencia de los acogidos en el asilo.

Por unanimidad se concede el voto de gracia al señor Ruiz de Castañeda.

Se lee una moción presentando el escalón general del cuerpo administrativo de empleados municipales y la plantilla del personal afecto a los negociados, con informe de la comisión.

Con la intervención de los señores Vaya, Ruiz Martín y Tienda que proponen ciertas modificaciones, se acuerda que los señores Contador, Secretario, Arquitecto y Archivero, formen escuadrón separado del general.

Se lee otra moción de varios concejales proponiendo se dejen sin efecto la convocatoria a oposiciones para cubrir cuatro plazas de auxiliares cuarteros.

El señor Moraga estima un contrasentido el informe de la comisión, pretendiendo suprimir las cuatro vacantes, y sosteniendo en cambio los temporeros que las desempeñan.

El señor Ruiz Martín dice que como ahora no hacen falta esos empleados, no debe verificarse las oposiciones.

El señor Avilés se adhiere a la moción, aunque la estima tardía, pues si los opositores recurren en alzada, ganarán el recurso y las oposiciones tienen que celebrarse.

El señor Cuadro interviene brevemente.

El señor Tienda dice que la moción tiene el carácter de palmitearse por los antiguos concejales.

Añade que precisa aclarar el asunto debidamente.

El señor Moraga dice que se sostiene el criterio de suprimir plazas y en cambio se insiste en mantener un cuerpo de temporeros que prestan servicio los años enteros.

El señor López y González de Canales dice que antes de venir al Ayuntamiento había una atmósfera de que sobraban empleados municipales, y al venir a la Corporación ha recogido esa opinión que es una realidad.

Estima que no hay inconveniente en suspender las oposiciones, toda vez que es cosa corriente.

Se muestra partidario de la supresión de las plazas si no son precisas, como asimismo los temporeros.

El señor La Calle dice que la comisión ha reconocido la sobra de personal, pero que no ha tenido la valentía de pedir la amortización de esas plazas, y termina proponiendo la amortización, y la reducción de los temporeros que sobren.

El señor Pérez Guerrero interviene brevemente.

El señor Tienda entiende que el espíritu de la moción es algo más elevado y seguro de lo que cree el señor Pérez Guerrero.

Estima que debe decirse claro que las oposiciones no pueden celebrarse porque las plazas hay que amortizarlas.

El señor Salinas dice que si todos los empleados acudieran a la oficina a su hora, o si la jornada se hiciera en dos veces los trabajos estarían al día y no con dos años

de retraso como ocurre con las cuentas, y además, se podrían amortizar las cuatro plazas.

El alcalde dice que hay que acordar si se suspenden o no las oposiciones.

Se acuerda amortizar las cuatro plazas con el voto en contra del señor Cuadro.

Se acuerda desestimar una instancia de don Manuel Casanova, pidiendo autorización para establecer un depósito de jamones.

Sin discusión fueron aprobados los demás asuntos que figuraban en el orden del día.

Se da lectura a una moción solicitando que se adquiera la calle Diego León.

El señor León Priego (don Ramón) pide que entre en turno.

El señor Cuadro interrumpe.

Se aprueba la moción.

Se lee otra moción solicitando la permuta de terrenos para Escuela de Veterinaria, que debiera instalarse en la huerta del Rey y no en los terrenos de la huerta de la Trinidad.

El señor Salinas hace historia del asunto de adquisición de estos terrenos, y la reducción del tipo de edificación.

Cree que en los terrenos destinados a la Escuela se deben edificar casas y el Ayuntamiento ceder terrenos en la huerta del Rey para la referida Escuela, a cambio de aquellos que podía vender en parcelas, y dar un importante ingreso al presupuesto.

El alcalde estima aceptable la moción del señor Salinas.

Se aprueba por unanimidad.

Se lee otra del mismo señor solicitando que a la mayor brevedad se pida al ministro de Fomento el ensanche de los puentes situados en los sitios conocidos por Arroyo de la Miel, el de Rabanales, el de Guadalupe y el viaducto entre las líneas de Sevilla a Málaga.

El señor Salinas defiende la moción haciendo resaltar los peligros que acarrea la circulación por esos puentes.

Se acepta por unanimidad como ruego a la Alcaldía.

Se lee otra moción solicitando se supriman cuatro temporeros.

Se acepta la moción por unanimidad.

Ruegos y preguntas

El señor Salinas pide se arreglen las laterales de los pasajes del Gran Capitán y la Victoria.

Solicita asimismo que se prohíba la circulación por el paseo de carruajes de la Victoria a los carros y autocamiones de carga.

Pregunta si se tiene preparado sitio para encerrar el camión de incendios y riegos que está al llegar.

El alcalde promete que el arreglo de los pasajes se comenzarán mañana.

El señor Moraga pregunta cuando va a venir al Consejo el informe de los letrados acerca de la infracción del contrato de inquilinato del Suizo.

Pregunta asimismo cuando va a colocarse la estatua del Gran Capitán, cuyo pedestal está levantado hace ocho años.

El alcalde le contesta.

El señor Martín Ruiz dice que es una vergüenza el espectáculo que ofrece la banda de niños pordioseros, que ha tomado por asalto la población.

Censura a la Junta de Protección a la Infancia por este abandono.

El alcalde promete evitar ese espectáculo.

El señor Tienda hace un ruego que no se eye.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

CONSTITUCIÓN DE UNA SOCIEDAD

Ya tenemos autobús en Córdoba

A causa del exceso de original, dejamos de publicar en nuestra edición anterior, la importante reunión que el pasado domingo se celebró en las cuatro de la tarde ante el notario don Francisco Rodríguez Gonzalo, y en la que quedó constituida la sociedad anónima «Autobús de Córdoba».

La reunión tuvo lugar en el domicilio de don Manuel Enriquez Barrios, asistiendo los señores don Florentino Sotomayor, don Pedro López Alvar, don Joaquín Carbonell, don José Cañete del Rosal, don Luis Ruiz de Castañeda, don Ricardo Murillo de Trucillo, don Santiago Jiménez Cañas y don Mariano Amo y Ramos. Estaban representados don Eugenio Barroso Sánchez Guerra, don José Ribóo y don José López Izquierdo.

Después de cambiar impresiones sobre el particular, quedó constituido el consejo de administración en la forma siguiente:

Presidente, don Manuel Enriquez Barrios; vicepresidente, don Joaquín Carbonell y Merand; tesorero, don José Cañete del Rosal; secretario, don Luis Merino del Castillo; vocales: don Eugenio Barroso Sánchez Guerra, don Florentino Sotomayor, don Pedro López Alvar, don José de Ribóo, don Rodrigo Murillo de Trucillo, don Luis Ruiz de Castañeda y don Santiago Jimena.

Una vez constituido el consejo, fué nombrado director técnico don José López Izquierdo y director gerente de la empresa don Mariano Amo Ramos. También se acordó la forma y tiempo en que ha de realizarse la emisión y otras cuestiones de organización general.

Ni que decir tiene que la constitución de esta importante entidad constituye un agigantado paso en el progreso de la vida cordobesa, y que ha de reportar grandes beneficios, resolviendo el grave problema de las distancias que existen de un extremo a otro de la población y dará margen para que se urbanicen los terrenos que existen en las afueras de nuestra ciudad.

EN EL GRAN TEATRO

«Casa con dos puertas, mala es de guardar»

Con el oro que del acervo calderoniano se contiene en ese título, hicieron su presentación anoche, fastuosos y brillante como ellos, María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza.

A la representación asistió lo más distinguido de nuestro público, no habiendo vacio un solo palco.

De Guerrero y Mendoza, nobles príncipes del teatro español, nada dirá el cronista que no sea declarar que su espíritu no estuvo ausente de la Castellana cuando el pueblo ofrendó a los ilustres comediantes un amor y un laurel.

El público de Córdoba, asistiendo estas noches al Gran Teatro, debe rendir a María Guerrero y a Fernando Díaz de Mendoza el homenaje a que estamos obligados los amantes del arte escénico español, del cual son aquellos fervorosos exaltadores y gloriosos intérpretes.

ZOILLO.

LOCALES

Ha marchado a Madrid, donde pasará una temporada, el comisario regio de Bellas Artes don Enrique Romero de Torres.

—Ha regresado del poético santuario de Linares, donde ha pasado una larga temporada, el popular alcalde del barrio de San Nicolás, don Rafael Luque Mentoro, en unión de su distinguida esposa doña Dolores López y su monísima hija Lolita.

—Marchó a Sevilla el culte abogado don Julián Altamirano.

—Como ya decíamos, en el expreso de esta mañana marchó a Jerez y otras poblaciones del general Cavalcanti, que durante dos días ha sido nuestro ilustre huésped. En la estación fué despedido por las autoridades militares y una representación del regimiento de lanceros de Sagunto.

—Ayer tarde le fué practicada la autopsia al cadáver del anciano Juan Gómez Lara, que murió repentinamente en el cortijo «La Alcaidía», comprobándose que ha fallecido a causa de los ataques que padecía desde hace algún tiempo. Dicha operación se ha efectuado en el depósito del cementerio de Nuestra Señora de la Salud por el doctor señor Sánchez Gallejo, auxiliado del practicante señor Rosal, encontrándose presente el juez de instrucción. Ato seguido la víctima de este accidente recibió cristiana sepultura.

—Hoy a las diez de la mañana se efectuará en el paseo de la Victoria la revista de carruajes y coches de alquiler que anualmente verifica la comisión de Gobernación de este ayuntamiento. A dicho acto asistirán los técnicos y asesores correspondientes.

—Ayer a las siete de la mañana y en la iglesia parroquial de San Francisco, contrajeron matrimonio la bellísima y encantadora señorita Encarnación Bravo Carpio y el distinguido joven don Juan Espejo Cabrera. Fueron padrinos los hermanos del novio don José y la señorita Josefa Espejo. Actuaron de testigos don Rafael Zamora Díaz y don Antonio Prieto Ruiz. Bendijo la unión el párroco de la referida iglesia, don Carlos Romero Berral. Los novios, a quienes deseamos una interminable luna de miel, han marchado a la Corte.

—A los señores abonados a las localidades de la plaza de toros, se les reservarán las mismas para las próximas corridas de Feria, para lo cual precisa pasen aviso antes del día 15 del corriente a don Manuel Lorenzo, taquilla del Gran Teatro.

—Estómago-Intestino-Hígado. —Especialista: Bernal Blancafort. —Consulta de una a tres. —Marqués de Boll, núm. 1 (esquina Gondomar).

El «Metro» ofrece pañería para todas las fortunas, trajes desde 10 pesetas corte

Se venden ladrillos sobre wagon Hornachuelos, buen material y precio moderado. Para tratar con don Rafael Aguilar, Plaza de Don Gómez, 2, Córdoba.

CORREERIAS NOCTURNAS

Un conciliábulo

Tened por cierto, queridos lectores, que la vida, de noche, en Córdoba, es aburridísima para un duende. En otras ciudades donde, por mi fortuna, residí algún tiempo, me brindan al trabajo multitud de grandes ocasiones de trabajo. Una buena parte de la población vive de noche y con la libertad individual que la política les consagra, se da enteramente sus disparatesos instintos; y ese es nuestro su paradero de un duende, que con los disparates de los hombres.

—Pero, aquí... Os aseguro que los cordobeses reservan la mayoría de sus locuras nocturnas para la monotonía y vulgar intimidad de su desolado hogar, o a la soledad de una casa que otra excitación se aventuran en alguna que otra excitación, milagro exuberante y ambiente de potaje, donde se sacia el apetito como en las cocinas económicas. Se mata el hambre a costa de la delicadeza del estómago.

Como comprenderéis, un duende gentil y aristocrático no puede, por grande que sea su curiosidad, descender a ese ambiente de letrina y preferir a un cesta de abutle de letrina y preferir a un cesta de abutle. Pero más que el tránsito durante la noche por las calles de Córdoba es una verdadera carrera de obstáculos aún para los duendes mismos.

Un propósito: ¿qué harán con la luz en el municipio que tan poco luce?

Creo que aquí como en Dinamarca huele a pólvora; y no estaría de más hacer una visita al ayuntamiento para ver algunos expedientes a la luz de la luna.

En fin, todo se andará, y por lo pronto conste que si no brindo a mis lectores con la comida de más sustancia es porque la cocina cordobesa es pobre de condimentos y con ella nos tenemos que contentar.

Nada de kursales, cabarets, ni dancings rooms, ni siquiera de restaurantes elegantes; nada, en fin, que sea el lujoso ropaje con que el vicio seduce los más altos instintos del hombre. Fisiologismo bajo, infirmitad del corazón y el cerebro. Nadie extraiga el corazón y la noche anterior me la pañará, pues, que en un casino bastante céntrico, atildado y pequeño donde se murmura mucho, se política algo y se murmura tanto como se juega, como en todos los demás. Al enterarme que los concupis no van de noche me dieron ganas de irme a otro sitio, pero en esto avisaron al conserje que iluminara el salón de conferencias. Me quedé. Entraron cuatro señores. Uno de mediana estatura, elegantísimo; otro joven, mal andado, distinguido; otro moreno, alto, gordo, formidable, y el último incoloro, inodoro e inisipilo.

Este último figurante nos recuerda el ya lejano «tonto de la alfombra», personaje grotesco de la infantil bufonada, que en todo quiere ayudar y en toda tropieza y cae; a todo se le pregunta y a todo responde cierto, con la ridícula seriedad de una fuente viva de la historia.

Los personajes descritos entraron, se sentaron, se miraron, sonrieron...

El elegante musitó: Señores... Ya esto es el colmo. Nuestro chinchaso amigo, no se cansa de deprimirnos. Acabo de enterarme que se propone modificar el plan de operaciones en Marruecos sin consultar con su partido, y, sobre todo, con el casino; esto no puede ser. El de la alfombra da el primer tropiezo: En nuestros tiempos no pasaban estas cosas.

El grande y gordo susurra: Pues señor, ¿saben ustedes que el señor amigo del jefe es una canoga?

El joven distinguido se impone: Callen ustedes y que hable él. Nuestro papel es oír y obedecer a nuestro jefe; pero no al jefe de allí, que eso es vileza y cobardía, sino al jefe de aquí, a éste, que en eso consiste la disciplina y la consecuencia.

El de la alfombra replica: Todo eso lo sé yo de memoria desde antes que tu nacieras, que era yo ya la mar de amigo de éste y de tú.

El elegante reanuda: En vista de todo lo expuesto y los luminosos pareceres manifestados aquí por las únicas personas del casino que tienen voz y voto en el mismo, se acuerda declararnos en cantón independiente, a cuyo efecto se le oficiará al jefe que no lo necesitamos para nada, y al dueño de la casa que lo necesitamos más que nunca.

Todos dicen: Acordado; y el de la alfombra, añade: Lo que tú quieras, jefe mío. Se levanta la sesión. Se levantan todos, me levanto yo y se levanta un murmullo en un salón vecino, donde sobre el 17, negro, ha levantado un Castillo de marfil la veleidosa fortuna.

El duende de San Pelagio.

La corrida de Lucena

A causa del mucho original recibido, nos vemos en la imposibilidad de dar a nuestros lectores cuenta de la corrida de toros celebrada el domingo en Lucena, y que desde allí nos ha enviado nuestro compañero de redacción «Don Paco».

Lamentamos la demora y la publicaremos en nuestra próxima edición.

Rifa de una escopeta

En el sorteo verificado el día 5 del actual en el Centro Filarmónico de Posadas, fué agraciado el número 138, al que correspondió la escopeta que se rifaba.

Se hace presente que caduca este sorteo a los dos meses.

ALMACEN DE GAMAS METALICAS Y COLCHONES SOMMIERS

CAMAS DE MADERA Y MUEBLES

Alfonso Redondo

Duque de Hornachuelos, 7.—CÓRDOBA

Ventas a plazos y al contado

Enrique Torres

PROYECTOS Y CONSTRUCCIONES DE OBRAS DE HORMIGÓN ARMADO

Venta de solares en el Brillante.

Para informes y detalles:

Avenida de Canalejas, 7 dup.—Córdoba

Santuario de Linares

Se halla vacante el cargo de sacristán sanitario de este Santuario. Los aspirantes pueden dirigirse al Hermano Mayor, Santa Marina número 2.

Sucesos y denuncias

El guardia municipal de servicio en el barrio del Alcázar Viejo ha dado cuenta a sus jefes de que al presentarse en la tienda de venta de trajes que Carmen Romero, domiciliada en la calle del Caño número 51, poseen una casa enclavada en las inmediaciones de la puerta de Sevilla, observó que ante la puerta de la tienda había varios hierros que molestaban a los transeúntes.

Al llamarle la atención a Francisco Córdoba, hijo de la dueña, aquél le contestó en formas incorrectas, formándose por tal motivo el consiguiente escándalo.

La joven Consuelo Moreno requirió el auxilio del guardia municipal número 38, para que contuviese las iras de Josefa Muñoz, que se había colado el palo dirigiva, de la expresada muchacha toda clase de insultos y palabras deshonrosas, lo que dió lugar a que se convirtiera al domicilio de la perjudicada en una especie de babilonia.

En la casa de socorro ha sido curado de varias contusiones en diferentes partes del cuerpo José Pérez Campos, de sesenta y cinco años de edad, operario de la huerta llamada «Castillo», propiedad de don Rafael Salinas.

Dichas contusiones se las produjo el Pérez Campos a consecuencia de haber caído de una caballería cuando se dirigía a la ciudad huerta.

El lesionado fué acompañado hasta la casa de socorro por un guardia municipal.

¿Quiénes es su dueño?

En el Asilo Madre de Dios y San Rafael ha sido depositada una caballería mayor, que fué encontrada abandonada en la vía pública por el guardia municipal número 87.

El expresado semoviente llevaba un aparato y cuatro cántaros de lata, ignorándose hasta ahora quien o quienes puedan ser los dueños.

Al hospital

En una camilla de la casa de socorro ha sido conducido al hospital de Agudos por encontrarse enfermo y feto de recursos un hombre llamado Fernando Molina.

Este habitaba en una casilla, que provisionalmente ha instalado en las inmediaciones de la huerta «Cardosa», viviendo completamente solo.

Acompañó a la camilla el guardia municipal de servicio en el paseo de la Victoria.

En la casa de socorro

Durante el día de ayer fueron asistidos en la casa de socorro las personas siguientes:

Manuel Brogán Trigos, de herida contusa en el parietal derecho; Francisco Rodríguez Palomo, de contusiones en la cabeza y los brazos; Manuel Sánchez Rodríguez, de erosiones en la mano derecha; Antonio Luque Sánchez, magullamiento en el dedo medio de la mano izquierda; Antonio Marzo Molina, de epistaxis; Manuel Paredes Romero, de herida por modadora de perro; Manuel Caballero Cabrera, de esguinca en el pie izquierdo; Manuel Rivas Izquierdo, de fractura del tercio inferior del antebrazo derecho; y Rafael Serrano Lozano, de herida contusa en la región frontal.

Al arancar el tren correo descendente en la estación de Villá del Río, y de un coche de tercera clase, se abrió una portezuela, cayendo un niño a la vía.

La madre llamada, Desideria Robledo, natural de San Roman (Valadolid), se arrojó seguidamente tras de su hijo, resultando por fortuna ileso.

Los viajeros hicieron funcionar el timbre de alarma, deteniéndose el convoy.

El niño, que resultó con varias lesiones de carácter reservado, fué curado en la estación de referencia, continuando después el viaje en el mismo tren.

Dicha mujer se dirige a Algeciras para unirse a su esposo, que trabaja en la ciudad capital.

La Concepción

Confitería y Pastelería de Antonio Mira (Mirra)

El más acreditado establecimiento, que por las excelencias de sus géneros, profiere al público cordobés y que como premio al favor que nuestros lectores nos dispensan, se recomendamos con interés.

Calle de la Concepción

Las grandes novedades.-Los más excepcionales precios.-La que más surtido presenta.

Es la Casa Benigno Alvaro Pérez

(Sucursal de Pérez y Paradinas)

Siempre ofreciendo al público artículos de su fabricación y los que no, adquiridos por contrato directo y a precios baratísimos a los grandes productores para sus almacenes de Barcelona, Madrid y Salamanca.

PARA VESTIR con elegancia y economía se impo

visitar importante COMERCIO DE TEJIDOS de J. Ruiz Román

María Cristina y Alfonso XIII, frente al Gobierno Civil. Española

dad en novedades para Señoras. Géneros blancos. Pañería

Caballeros.

Tejada y García

Coloniales por mayor.—Almacenes y Escritorio: Avenida de Cervantes, 24, Córdoba

HIJOS DE GREGORIO TAJUELO

ACEITES DE OLIVA

Teléfono 430

Al público

Antes de efectuar sus compras visitar el Establecimiento de Tejidos del Extranjero de Rafael Arca Raya, calle Claudio Marcelo y María Cristina, el que barato y con garantías vende, por su nuevo sistema.

Baja 10 por 100 de pronto pago.—Precio fijo.—Ventas por metros y al contado.

GARAJE GRAN-CAPTAN

FELIPE GÓMEZ SÁNCHEZ

CÓRDOBA.—TELÉFONO 602

Automóviles de Alquiler.—Stock de Accesorios, Neumáticos, Aceites y Grases

“RELIANCE” MARINE INSURANCE COMPANY LIMITED

COMPANIA INGLESA DE SEGUROS DE INCENDIOS

Esta importante Compañía desea representantes en todos los pueblos de esta provincia que sean activos y cuenten con buenas referencias. Dirigir la correspondencia a Jiménez Crespo, Fernán-Núñez (Córdoba).

Nota: Inútil solicitar sin mandar referencias a satisfacción.

Señoras: El flujo y enfermedades de la

curan con las irrigaciones de Dr. Valley

Usadla por higiene y para evitar contagios

Consultorio de enfermedades de los ojos

Consulta y operaciones gratuitas a enfermos pobres

GONDOMAR, 5

De 9 a 1 de la mañana

POR LOS PUEBLOS

El vecindario de Villanueva del Duque comenzó a preparar el rumor de que se había llevado la imagen de Nuestra Señora de la Guía, que se venera en una ermita situada a extremos de dicho pueblo.

La Guardia civil comprobó el rumor, y según ha declarado la santera, el día anterior, ya anochecido, cerró la ermita sin que notara anormalidad alguna. En la parte exterior del edificio tampoco se observaron señales de escape ni violencia.

Parece ser que las causas del robo han obedecido a que entre Villanueva y Hinojosa del Duque existe un pacto para que la expresada imagen sea trasladada a este último pueblo el día 21 de mayo de todos los años. Entre ambos pueblos no se observó el acuerdo, por incumplimiento del vecindario de Hinojosa y para evitar el traslado de la imagen, decidieron llevársela de su ermita.

Además existen fundadas sospechas de que las autoridades del robo son vecinos de Hinojosa, y no obstante la Guardia civil continúa sus gestiones para rescatar la imagen expresada.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado del partido.

Muerta por el tren

En el kilómetro 93 de la línea de Sevilla a Madrid, y junto a la estación de El Campople, el tren rápido ascendente arrolló a una mujer, que quedó muerta en el acto.

En el lugar del suceso se presentó el Juzgado municipal de El Campople, en virtud de aviso que dió el jefe de la estación de Hinojosa. También acudió la Guardia civil.

El juez ordenó el levantamiento del cadáver, que estaba completamente destruido, y su traslado al cementerio.

De las diligencias practicadas resulta que la víctima se llamaba María Josefa Lobo Jurado, de sesenta y cinco años.

Las causas del accidente han sido motivadas porque la víctima no era bien, y la maquinaria a pesar de los esfuerzos que realizó no pudo detener el convoy.

Un niño cae del tren resultando herido.

Al arancar el tren correo descendente en la estación de Villá del Río, y de un coche de tercera clase, se abrió una portezuela, cayendo un niño a la vía.

La madre llamada, Desideria Robledo, natural de San Roman (Valadolid), se arrojó

Información telefónica

La sesión del Congreso.—Una cocinera da a luz un niño y lo ahoga.—Según un personaje recién llegado de Melilla se va al término de las operaciones.—El marqués de Alhucemas regresa a Madrid.—Una interpelación sobre la muerte de Granero.—Los restos de Granero trasladados a Valencia.—Estado de Varellito; al diestro se le hace la transfusión de sangre.—Los reos de Barcelona en capilla.—Toros en Burdeos.—Temporal en Cádiz; velero extranjero a pique.—Parte oficial de la noche.—Los reos de Lérida en capilla.

(Agencia Mencheta)

De Madrid

Madrid 9, de la 1:16 a las 3:50 m.
Habla Piniés...

El ministro de la Gobernación nos manifestó que había llamado a los directores de los periódicos para que se ajustaran a una política de conducta patriótica, en lo referente a la publicación de noticias sobre la situación de las fuerzas de África.

Ministros que despachan con el Rey
Despacharon con el Monarca el presidente y los ministros de Gracia y Justicia y de Estado.

Audiencia regia
El Monarca recibió en audiencia al capitán general señor Orozco y a otros varios generales, jefes y oficiales.

La "Gaceta" de hoy publica
La Gaceta de hoy publica la ley de modificación de la ley de sujeción de la cuota de enajenación de 1922.

CONGRESO
A las tres y media abre la sesión el conde de Bugallá, hallándose en el banco azul ministro de Hacienda señor Bergamín.

Orden del día
La reforma tributaria.

Como el día es habilitado para los presupuestos se pone a discusión el dictamen. El señor Álvarez Valdés formula voto particular solicitando se disgregue el dictamen en tres partes.

Un infanticidio
En la comisaría del distrito del Centro de esta Corte se recibió noticia de que en la casa número 11 de la Plaza del Ángel se había cometido un infanticidio.

Hechas las gestiones necesarias se supo que efectivamente en el segundo piso de dicha casa habitaba una mujer llamada Josefa Gómez, de treinta años de edad, soltera y de profesión cocinera, la cual el sábado último dio a luz un niño al que ahogó y metió en la carbonera con ánimo de arrojárselo a la calle tan pronto pudiera levantarse.

Del hecho se dio parte al juzgado, que instruye las diligencias propias del caso.

Se va al término de las operaciones en África
Según dice el "Heraldo" un personaje que ha llegado de Melilla recientemente, ha manifestado que en la actualidad se domina por nuestras tropas en África casi la totalidad de los terrenos en que lo hacíamos antes de los sucesos de julio.

Es casi seguro que no se harán nuevas operaciones y que estas se darán por terminadas con unas escaramuzas en Beni-Aros, que se verificarán muy pronto.

Según las noticias que se reciben del campo mere las cabillas se muestran dispuestas a no combatir, viendo el caso en que actualmente se encuentran de que se van a morir de hambre, pues no han sembrado y ahora se hallan con que no tienen que comer.

Los últimos fracasos recibidos por ellos y la falta de aquellos elementos les obligan a no reanudar la ofensiva.

Regreso de Alhucemas
En el expreso de Valencia regresó de Alicante el marqués de Alhucemas, en unión de los señores que lo acompañaron con objeto del acto político celebrado ayer en la última de las ciudades capitales.

Se muestra al marqués muy satisfecho de las demostraciones de afecto que ha recibido y de la forma en que ha sido tratado.

Sobre la muerte de Granero
El diputado regionalista señor Bastos se propone presentar en la sesión de hoy en el Congreso una interpelación sobre la muerte de Granero, pidiendo al Gobierno que vea el modo de que estos casos no puedan repetirse.

Gran Teatro — Compañía Dramática de María Guerrero-Fernando Díaz de Mendoza
Función para hoy 9 de Mayo de 1922.—2.º de abono
1.º Sinfonía.—2.º Estreno del drama en cuatro actos, de don Luis Fernández Ardavin,
La Dama de Armíño

Triunfo grandioso de la eminente artista María Guerrero.
A las 9 y tres cuartos en punto.
A las seis y media de la tarde. Gran sección de cine selecto.—Estreno del tercer episodio de la exhibición del segundo, de la colosal película-novela en diez episodios "Paris misterioso", completando el programa escogidas películas.—Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.

SALÓN RAMIREZ Gran Cine — Gran función para hoy 9 de Mayo de 1922
A las seis y media de la tarde, grandiosa sección de Cine.—Estreno del 11.º episodio y número del 10.º de la notable producción cinematográfica en 18 episodios "El gran misterio del Radio".
Por la noche a las nueve.—Exhibición de los episodios 10.º y 11.º de la magnífica película "El gran misterio del Radio".—Grandioso éxito de la Troupe Húngara, Estreno de la asombrosa comedia-bailable "El harén de Ben y Balía y La caravana húngara". Además se exhiben numerosos programas de los artistas. Durante la proyección selectas composiciones musicales por el sexteto.—Para precios véanse las pizarras del salón.

Cursos Francés.—Se hacen cursos sobre el idioma francés para desearlos de enfermeros, enfermeras, cocineras, etc. Se abre el curso de francés en el mes de mayo. Gran surtido en generos de alta calidad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corsets de París.—Alfonso XIII, núm. 38. Teléfono 22. Cádiz.

Los feriantes.—Se vende un aparato en forma de nota con cuatro barcos en Puente Genil, Callejón Alto, núm. 2. José Gant. El aparato está seminuevo, pudiendo transportarse fácilmente.

Garaje Gran Capitán.—Autos de alquiler y venta de accesorios para los mismos. Junto a la Hotel España y Francia.—Felipe Gómez Sánchez.

Acuerdos de gran visualidad y eficacia.—En la conserjería de la plaza de Toros de Córdoba, se admiten solicitudes para los anuncios que han de figurar en dicho local durante la próxima temporada taurina y espectáculo nocturno de cine y variedades.

Se vende.—La hortaleza de la Puerta de la Puerta. Informar en la misma.

Se vende una caseta que sirvió solamente en la pasada feria. Tiene 10 metros por 5. Razon Osuna Hermanos, San Pedro 2.

más, buscaremos remedio al déficit que actualmente tenemos.

El impuesto sobre derechos reales, el de nueva creación del señor Cambó sobre la riqueza productiva e improductiva y otros, serán base de ingresos que, poco a poco, llegarán a enjugar ese déficit. Ya digo, pues, que no es obra de ahora, sino a la larga.

La contestación del señor Rodríguez, rectificando y el voto de este señor es desechado. (La Cámara está muy desanimada).

El señor Cierva se lamenta de la poca importancia que se da a proyectos como el que se discute por los diputados, como lo demuestra la desanimación de la Cámara.

Creo que los beneficios que reportará el aumento de las tarifas poco podrá hacerse y expresa la creencia de que los gastos de Marruecos no es fácil predecir cual puede ser su reducción, pues hay que hacer frente a perentorias necesidades imposibles de enumerar. Esos gastos no hay Gobierno que pueda preverlos y mucho menos cual pueda ser su número.

Bergamín le contesta que el Gobierno no autorizará ningún gasto que no esté incluido en alguna partida del presupuesto.

Cierva pide que se aclare en qué se van a invertir los bonos del Tesoro, pues se asegura que será para los gastos de Marruecos.

El ministro de Hacienda le contesta que jamás el Gobierno hará uso que no debe los fondos del Estado ni rebasará los límites de sus atribuciones.

Sobre los gastos de Marruecos se han hecho dos grupos: Uno para ordinario y otro para extraordinarios, figurando como su nombre indica las partidas en el lugar que deban.

Rectifica el señor Cierva. Se suspende la discusión y se levanta la sesión.

Un infanticidio
En la comisaría del distrito del Centro de esta Corte se recibió noticia de que en la casa número 11 de la Plaza del Ángel se había cometido un infanticidio.

Hechas las gestiones necesarias se supo que efectivamente en el segundo piso de dicha casa habitaba una mujer llamada Josefa Gómez, de treinta años de edad, soltera y de profesión cocinera, la cual el sábado último dio a luz un niño al que ahogó y metió en la carbonera con ánimo de arrojárselo a la calle tan pronto pudiera levantarse.

Del hecho se dio parte al juzgado, que instruye las diligencias propias del caso.

Se va al término de las operaciones en África
Según dice el "Heraldo" un personaje que ha llegado de Melilla recientemente, ha manifestado que en la actualidad se domina por nuestras tropas en África casi la totalidad de los terrenos en que lo hacíamos antes de los sucesos de julio.

Es casi seguro que no se harán nuevas operaciones y que estas se darán por terminadas con unas escaramuzas en Beni-Aros, que se verificarán muy pronto.

Según las noticias que se reciben del campo mere las cabillas se muestran dispuestas a no combatir, viendo el caso en que actualmente se encuentran de que se van a morir de hambre, pues no han sembrado y ahora se hallan con que no tienen que comer.

Los últimos fracasos recibidos por ellos y la falta de aquellos elementos les obligan a no reanudar la ofensiva.

Regreso de Alhucemas
En el expreso de Valencia regresó de Alicante el marqués de Alhucemas, en unión de los señores que lo acompañaron con objeto del acto político celebrado ayer en la última de las ciudades capitales.

Se muestra al marqués muy satisfecho de las demostraciones de afecto que ha recibido y de la forma en que ha sido tratado.

Sobre la muerte de Granero
El diputado regionalista señor Bastos se propone presentar en la sesión de hoy en el Congreso una interpelación sobre la muerte de Granero, pidiendo al Gobierno que vea el modo de que estos casos no puedan repetirse.

Gran Teatro — Compañía Dramática de María Guerrero-Fernando Díaz de Mendoza
Función para hoy 9 de Mayo de 1922.—2.º de abono
1.º Sinfonía.—2.º Estreno del drama en cuatro actos, de don Luis Fernández Ardavin,
La Dama de Armíño

Triunfo grandioso de la eminente artista María Guerrero.
A las 9 y tres cuartos en punto.
A las seis y media de la tarde. Gran sección de cine selecto.—Estreno del tercer episodio de la exhibición del segundo, de la colosal película-novela en diez episodios "Paris misterioso", completando el programa escogidas películas.—Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.

SALÓN RAMIREZ Gran Cine — Gran función para hoy 9 de Mayo de 1922
A las seis y media de la tarde, grandiosa sección de Cine.—Estreno del 11.º episodio y número del 10.º de la notable producción cinematográfica en 18 episodios "El gran misterio del Radio".
Por la noche a las nueve.—Exhibición de los episodios 10.º y 11.º de la magnífica película "El gran misterio del Radio".—Grandioso éxito de la Troupe Húngara, Estreno de la asombrosa comedia-bailable "El harén de Ben y Balía y La caravana húngara". Además se exhiben numerosos programas de los artistas. Durante la proyección selectas composiciones musicales por el sexteto.—Para precios véanse las pizarras del salón.

Los feriantes.—Se vende un aparato en forma de nota con cuatro barcos en Puente Genil, Callejón Alto, núm. 2. José Gant. El aparato está seminuevo, pudiendo transportarse fácilmente.

Garaje Gran Capitán.—Autos de alquiler y venta de accesorios para los mismos. Junto a la Hotel España y Francia.—Felipe Gómez Sánchez.

Acuerdos de gran visualidad y eficacia.—En la conserjería de la plaza de Toros de Córdoba, se admiten solicitudes para los anuncios que han de figurar en dicho local durante la próxima temporada taurina y espectáculo nocturno de cine y variedades.

Se vende.—La hortaleza de la Puerta de la Puerta. Informar en la misma.

Se vende una caseta que sirvió solamente en la pasada feria. Tiene 10 metros por 5. Razon Osuna Hermanos, San Pedro 2.

Se arriendan amplios locales para Almacenes y Cuadras con abrevadero. Razon, Osario 47 de una a tres.

Licencia a los soldados de África

Se asegura que en la sesión de mañana se presentará al Congreso una moción solicitando que por el ministro de la Guerra se dicte una disposición autorizando al alto comisario para dar licencia a los soldados que se encuentran en África.

Traslado de los restos de Granero

A las seis de la tarde se ha verificado el traslado de los restos del pobre Granero desde la plaza de toros a la estación del Mediodía.

El féretro fué sacado a hombros de los diestros Zurito, Millán, Alpagaterito, Artillero, Josele, Zaragoza, Bueno y Cuchas.

En la presidencia del duelo iban a más de las personas que ya telegrafiamos, Vicente Paster y don Mariano Domingo.

A la cabeza de la comitiva marchaba un coche de respeto con cuatro caballos, en el que iban depositadas las coronas recibidas. Detrás marchaba otro coche tirado por ocho caballos empujados lujosamente, que conducía los restos del infortunado torero. Los servidores iban vestidos a la Federica.

Un gentío inmenso se agolpaba al paso de la comitiva, haciendo imposible el tránsito por la calle de Alcalá.

A consecuencia de ser materialmente imposible el avanzar el cortejo, se invirtió más tiempo del que se pensó y como se hiciera tarde, hubo necesidad de variar el itinerario y la comitiva continuó desde la Cibeles por el salón del Prado a la estación del Mediodía.

En el camino se cantaron tres responsos por numeroso acompañamiento de sacerdotes.

Presidió el transporte el padre de la víctima y un hermano, figurando a continuación todos los matadores de toros y novillos y cuantos diestros se encontraban en la corte.

Al llegar a los alrededores de la estación hubo necesidad de que una sección de la guardia de seguridad de a caballo que abría marcha al cortejo, diese una carga para que pudiese seguir la comitiva.

El duelo despidióse en la estación. El cadáver fué depositado en un lujoso furgón, en donde se depositaron también las sesenta y dos coronas que se han recibido.

La característica del pueblo de Madrid ha sido, como siempre, de compasión y recuerdo cariñoso al pobre Granero.

En Gobernación

De madrugada nos recibió el ministro de la Gobernación, quien nos confirmó que los reos de Barcelona y Lérida han entrado en capilla y que el señor Sánchez Guerra había recibido muchas peticiones de indulto, no habiendo podido encontrar motivo para aconsejar al Rey la regia prerrogativa.

De las demás provincias no había novedad.

La sesión de hoy en el Congreso

En la sesión de hoy en el Congreso se dará lectura a los proyectos de reformas tributarias en la primera parte. Después se dará lectura a los presupuestos por el ministro de Hacienda y según se dice no se presentará a discusión el proyecto de recompensas por estar fuera de Madrid el presidente de la comisión y el señor Fanjul.

Sabemos por buen conducto que en los gastos de Marruecos se hace una rebaja enorme, pues de sesientos diez y ocho millones que figuran actualmente se dejan reducidos a ciento cincuenta y ocho, con lo que representa la reducción de las tropas que se repatrían, pluses, etc. etc.

De la guerra

Parte oficial de la noche
Según comunica el alto comisario entre los moros cuando el desaliento por las pérdidas sufridas en estos últimos días y la muerte sobre todo del lugarteniente del Raisuni, Hamidé Succan, persona de gran prestigio guerrero y de toda la confianza del jefe moro.

Además de esa pérdida también murió en el último combate otro capitán rebelde de buena fama entre ellos, llamado Salamen, y otros notables que fueron también muertos y heridos.

Según las noticias y observaciones hechas, el Raisuni está envuelto y casi cegado en la posición que ocupa actualmente.

Las bajas que tuvimos anoche fueron las siguientes:
Muerto: el capitán de Intendencia don Manuel Mesa; grave el capitán de Regulares don Tomás Santa; menos grave los oficiales don Manuel Salas y don Juan Melero.

De tropa: Un soldado muerto y dos heridos de Regulares y de Indígenas un individuo muerto y veinticinco heridos.

Total: Tres muertos y treinta y uno heridos.

De Melilla, los moros nos hostilizaron ayer en la posición de Lúguz, disparando sobre nuestras tropas cincuenta disparos de cañón que fueron contestados por nuestros obuses de siete y medio.

Se reanudan las operaciones

Tetuán 8.—Con fuerte temporal de levante y mucho frío, en la mañana de ayer domingo se han reanudado las operaciones para conseguir las alturas de Buhacem y para establecer contacto con las fuerzas de las columnas de Berenguer y Sanjurjo, cayendo después sobre Tassarunt, esperándose que dentro de dos días y estará en nuestro poder.

Como detalle curioso de la última operación se hace notar que los caballos llevaban chibla negra, ya viendo el Raisuni que sus hombres desfallecían, envió a ciento cincuenta de sus servidores para reanimarlos en la lucha.

Estas noticias se han obtenido por un prisionero que hicimos de los ciento cincuenta que mandó el Raisuni.

Esta operación se considera como la decisiva.

Rebeldes que se niegan a combatir

Tetuán 8.—Muchos de los caballos a sueldo del Raisuni se han negado a combatir ante el descalabro sufrido días anteriores, habiendo solamente tomado parte en la última operación las tropas del Raisuni.

Tassarunt, cercado

Tetuán 8.—Desde hoy ha comenzado el cerco de Tassarunt refugio del Raisuni, esperándose que del martes al miércoles caiga en nuestro poder.

Las operaciones en África

Tetuán 8.—Se conocen detalles de la operación realizada por las tropas de las comandancias de Ceuta, Tetuán y Larache, combinadas y dirigidas por el general Berenguer y el jefe de Estado Mayor, señor Gómez Jordana.

El terreno donde tuvo lugar el avance es escarpado y con gran dificultad para poder caminar por él, no obstante lo cual la operación fué hecha sin dificultad, quedando fortificados los puntos estratégicos y efectuándose el repliegue sin novedad y con el mayor orden.

Cadáver rescatado

Tanger 8.—Por fuerzas de la Policía ha sido rescatado el cadáver del carrero asesinado ayer por los moros, llamado Manuel Moreno, de veinte años de edad.

De Provincias

BARCELONA
Juegos florales en Cataluña
Barcelona 8.—Con gran solemnidad se celebró ayer en el Palacio de la Música catalana los Juegos florales anunciados.

Región premiada con la flor natural el poeta don Antonio Navarro, que eligió por reina de la fiesta a la señora doña María Despujols, esposa del señor Ventosa.

El mantenedor de los juegos, señor Rubilla, leyó el discurso en catalán, ensalzando la hermosura del dialecto catalán.

El acto resultó, en extremo, brillantísimo.

Los reos de Barcelona en capilla

Barcelona 8.—Los reos condenados a la pena de muerte por el asesinato del patrono señor Geipi, han entrado en capilla esta noche.

Serán ejecutados mañana a primera hora y para tan triste acto ha llegado el verdugo de Burgos, pues el de esta Audiencia se halla ausente para ajusticiar a los reos de Lérida.

No obstante, aún existen algunas esperanzas de conseguir el indulto esta madrugada.

Se han cursado infinidad de telegramas y telefonemas solicitándolo.

Temporal en Cádiz

Cádiz 8.—A causa del temporal reinante han llegado muchos barcos de arribada forzosa, unos con averías y otros sin ellas.

Por el estado del tiempo se ha visto precisado a suspender su salida el vapor correo de Tánger.

Uno de los vapores entrados de arribada, recibió un radio de un vapor que, antes de entrar en el estrecho, pedía auxilio por tener averías en la máquina.

A causa del temporal no se pudo prestar auxilio, y tan pronto amaine éste se procurará socorrerlo.

El coronel Civantes a Córdoba

Málaga 8.—Hoy marcha para Córdoba el coronel Civantes, habiéndosele tributado una cariñosa despedida.

Cogida del novillero Checa

Málaga 8.—Ayer, con buena entrada, se celebró la anunciada novillada, dando mucho juego el ganado, que resultó bravísimo, habiendo matado diez caballos y tomado veinticinco puyazos.

Los matadores Morenito de Zaragoza y Castejón agradecieron al público.

El diestro Checa, al dar un pase de rodillas fué empujado por el novillo, sufriendo una herida de dos centímetros en la región escrotal de la región metacarpiana, siendo su pronóstico reservado.

Barcos para la repatriación

Málaga 8.—Han zarpado con rumbo a Melilla los vapores «Menorquín» y «Glasters», para recoger las tropas repatriadas.

El miércoles saldrá el vapor «Romeu» con igual propósito.

El día trece embarcará con rumbo a ésta el batallón de Borbén, que llegará a este puerto en la mañana del cañero, preparándose un grandioso recibimiento.

El «Antonio López», averiado

Sevilla 8.—Ha entrado en este puerto el vapor «Antonio López», a causa de haber tenido averías en la máquina.

Estado de Varellito

Sevilla 8.—Persiste la gravedad de Varellito el cual anoche alcanzó la temperatura de cuarenta y un grados.

Durante la fiebre fué presa de gran delirio, habiendo necesidad de aplicarle inyecciones para que pudiese descansar a ratos.

En un momento de lucidez fué administrado por segunda vez desde que sufrió la cogida, revisándole el acto muchos tristeza y asistiendo los padres y la mujer del desgraciado diestro.

Como suprema medida, los médicos decidieron hacer la transfusión de sangre del diestro, ofreciéndose a dar la suya el picador el Largo, el aristócrata señor Píkmán, varios toreros y otros amigos.

Los médicos reconocieron la sangre de todos ellos y acordaron inyectarle la del banderillero Manuel Prieto Vare, primo del diestro, que resultó ser el que la tenía en mejores condiciones.

La operación se verificó a las ocho de la noche, habiendo resultado satisfactoria. El diestro está decididamente, y aunque la impresión de los médicos es muy pesimista, si reacciona y la nueva sangre inyectada lo ha sido a tiempo, podría salvarse el desgraciado diestro.

En el domicilio de éste se siguen recibiendo muchos telegramas y telefonemas interesándose por su estado.

ZARAGOZA

Enorme triunfo de Zurito (hijo)

Zaragoza 8.—Con lleno rebosante se han lidiado toros de Concha y Sierra, que resultaron buenos, especialmente el quinto que fué bravísimo.

Zurito, en su primero, le veneniqué magistralmente, dándole seis lucidas varónicas y terminando con un recorte centésimo. (Gran ovación).

Con la muleta ejecutó una emocionante faena, dando pases de todas las marcas, intercambiando algunos de pecho celesales, dando tres naturales que el público ovacionó.

Cuando logró igualar, recto y dejándose ver, largó una estocada lagartijera, terminando con un descabello a pulso. (Ovación, vuelta al ruedo y salida a los medios).

En el sexto, que resultó el más bravo Zurito dió cinco verónicas soberbias, levantando al público de sus asientos en medio de una gran ovación.

En quites lucieron los tres matadores, aplaudiéndose y ovacionándose un quite temerario de Zurito, que le valió una prolongada ovación.

Los tres matadores tuvieron que salir, en medio de una ovación, a los medios. Zurito coge la muleta y se va hacia el toro dando el trágico pase de la muerte con una serenidad temeraria.

Fábrica de Mosaicos

HIDRÁULICOS COMPRIMIDOS
Depósito de materiales de construcción y Fábrica de Yesos
Nuestra Señora del Carmen (Estación de Campo Real)
Manuel García Barriolomé
Despacho: Plaza de Colón, 15.—Córdoba



COÑAC Cruz Conde
Primer Coñac destilado de vinos de

Montilla y Los Moriles

Francisco de Guzmán Gómez

Consolidación sin número
Se hacen toda clase de instalaciones eléctricas, a precios sin competencia. Sin cumplimentados inmediatamente los avisos por contar con personal competente. Los conductores son de la renombrada marca Pirelli con aislamiento de tres capas, seguridad exigida por la Compañía suministradora del fluido.
Teléfono núm. 275.

Sucursal casa YOST

Máquinas de escribir Sin cinta
La mejor y bella en su escritura por su perfecta alineación
Gerente para Córdoba y su provincia Luis Caballer, Gondomar 4.

Gran Fotografía FOTO-ART

Valladares 5.—Luz natural y arti fioia
Director artístico CAZORLA.
Esta casa dispone también de hermosísimo jardín propio para fotografía.

¿Quiere usted comprar barato? Vaya usted al
PETIT BAZAR Concepción 32
donde encontrará calzado, géneros de punto, confecciones, telas blancas y otras, y varios géneros más a precios sin competencia.
Siempre hay géneros de ocasión baratísimos.
CONCEPCION, NUM. 32

Taller de Carros

MANUEL ORTIZ MENJIBAR
Maquinaria electro-mecánica para todos los trabajos. Rapidez y economía en los encargos.
Calle Alfillo, núm. 20 (Campo de la Verdad)
Teléfono núm. 13.
Notas y presupuestos gratis.

Hijo de Sánchez Gama

GONDOMAR, 5
Auto-piano.—Pianos de las mejores marcas alemanas y americanas.—Ventas al contado y a plazos.

Muebles de propaganda vendidos al costo

Visiten esta casa antes de efectuar sus compras
Taller Colectivo, Santa María 6

Nuevo Restaurant Miguel Gómez

Recomendamos a nuestros lectores, en la seguridad que le hacemos un gran favor, este establecimiento, el preferido del público.
MARQUÉS DEL BOIL 5.